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ABSTRAK 
 

Djadjang Djuniardi.2021: Manajemen Program Pendidikan Inklusi Berbasis Vokasional 

Dalam Meningkatkan Mutu Pendidikan Madrasah Tsanawiyah Informatika ; Penelitian di 

MTs Miftahul Huda Kota Bandung Tesis Program Pascasarjana Program Studi Manajemen 

Pendidikan Islam. Universitas Islam Negeri Sunan Gunung Djatai Bandung.  

 

Penelitian ini bertujuan mendeskripsikan bagaimana manajemen perencanaan, pengendalian, dan 

peningkatan mutu pendidikan inklusi berbasis vokasi yang dilaksanakan di MTs Informatika 

Miftahul Huda Bandung. Pertanyaan penelitian secara  khusus  difokuskan pada pola dan proses 

manajemen mutu yang diterapkan di MTs Miftahul Huda Kota Bandung. Urgensi masalah yang 

diangkat dalam penelitian ini dilatarbelakangi oleh adanya fenomena pelaksanaan Manajemen 

Program Pendidikan Inklusi yang secara kantinu terus berupaya mengembangkan pelayanan nya 

terhadap peserta didik dengan menambah menu kurikulum yang berbasis vokasi. Penelitian 

dirancang dengan menerapkan pendekatan kualitatif dengan metode deskriptif naturalistik. 

Sumber data dalam penelitian ini meliputi kepala madrasah, ketua gugus, fisiater, guru yang 

ditugaskan sebagai guru pendaming dan tim pelaksana teknis layanan peserta didik, oprator 

madrasah dan para pembimbing tesis ahli bidang manajemen Pendidikan. Perolehan data 

dikumpulkan melalui observasi, wawancara, dan dokumentasi. Hasil penelitian menunjukkan 

bahwa: (1) Manajemen program pendidikan inklusi di MTs Miftahul Huda Kota Bandung. Terkait 

dengan perencanaan diawali dari pola penerimaan   peserta didik berkebutuhan khusus melalui 

jalur inklusi yang dilaksanakan dengan merujuk pada mekanisme dan persyaratan pendaftaran 

yang tertuang dalam pedoman penyelenggaraan penerimaan peserta didik Kota Bandung.(2) 

Manajemen program pendidikan inklusi di MTs Miftahul Huda Kota Bandung. Terkait dengan 

pengendalian mutu pihak sekolah mengadakan rekuitmen dan seleksi GPK dengan latar belakang 

pendidikan luar biasa. Pembagian tugas guru pembimbing khusus berdasarkan kesepakatan dan 

koordinasi antara guru pembimbing khusus dengan tim pendidikan inkluisi (3) Manajemen 

program pendidikan inklusi di MTs Miftahul Huda Kota Bandung. Terkait dengan upaya 

peningkatan mutu dimulai dari penyesuaian kurikulum hingga melengkapi fasilitas pembelajaran 

melalui analisis kebutuhan layan peserta didik. Penawaran gagasan berdasarkan hasil analisis 

penelitian : Bahwa MTs Miftahul Huda Kota Bandung. Perlu menerapkan Strategi pengembangan 

program innovative madrasah dengan mengedepankan mutu proses dan hasil, Rancangan program 

diseting dengan prinsip-prinsip sebagai berikut: mampu memperbaiki hasil pendidikan, membawa 

perubahan yang lebih baik, prioritas kebutuhan, partisipasi, keterwakilan, realitas sesuai dengan 

hasil analisis SWOT, berdasar pada hasil review dan evaluasi, keterpaduan secara menyeluruh, 

transparan, dan akuntabel. Simpulan dari penelitian ini menyatakan bahwa MTs Miftahul Huda 

Kota Bandung adalah madrasah yang peduli terhadap kebutuhan stakeholder, menuju ke pola 

manajemen modern dalam dunia pendidikan global hingga perlu menselaraskan untuk 

ketercapaian visi dan misinya.  
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ABSTRACT 

 

Djadjang Djuniardi.2021: Management of Vocational-Based Inclusive Education Programs in 

Improving the Quality of Informatics Madrasah Tsanawiyah Education; Research at MTs 
Miftahul Huda Bandung City Thesis Postgraduate Program Islamic Education Management 

Study Program. Sunan Gunung Djtai State Islamic University, Bandung.  

 

This study aims to describe how the management of planning, controlling, and improving the 

quality of vocational-based inclusive education is carried out at MTs Informatika Miftahul Huda 

Bandung. The research questions specifically focused on the patterns and processes of quality 
management applied at MTs Miftahul Huda, Bandung City. The urgency of the problem raised in 

this study is motivated by the phenomenon of the implementation of the Inclusive Education 
Program Management which continuously strives to develop its services to students by adding a 

vocational-based curriculum menu. The research was designed by applying a qualitative 

approach with a naturalistic descriptive method. Sources of data in this study include the head of 
the madrasa, the head of the group, the physiotherapist, the teacher assigned as a companion 

teacher and the technical implementation team for student services, madrasah operators and 
expert thesis supervisors in education management. The data were collected through observation, 

interviews, and documentation. The results showed that: (1) Management of inclusive education 

programs at MTs Miftahul Huda Bandung City. Related to planning, starting from the pattern of 
acceptance of students with special needs through the inclusion route which is carried out by 

referring to the registration mechanism and requirements contained in the guidelines for 

organizing student admissions in the City of Bandung. (2) Management of inclusive education 
programs at MTs Miftahul Huda Bandung City. Regarding quality control, the school holds 

recruitment and selection of GPK with extraordinary educational backgrounds. The division of 
tasks for special supervising teachers is based on agreement and coordination between special 

supervisors and the inclusive education team. (3) Management of inclusive education programs at 

MTs Miftahul Huda, Bandung City. Related to quality improvement efforts, starting from 
curriculum adjustments to complete learning facilities through an analysis of student service 

needs. Offering ideas based on the results of research analysis: That MTs Miftahul Huda 
Bandung City. It is necessary to implement an innovative madrasah program development 

strategy by prioritizing the quality of processes and outcomes. The program design is set with the 

following principles: able to improve educational outcomes, bring about better changes, priority 

needs, participation, representation, reality in accordance with the results of the SWOT analysis, 

based on on the results of the review and evaluation, overall integration, transparency, and 

accountability. The conclusion of this study states that MTs Miftahul Huda Bandung City is a 
madrasa that cares about the needs of stakeholders, towards a modern management pattern in the 

world of global education so that it needs to be aligned to achieve its vision and mission. 
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 نبذة مختصرة

Djadjang Djuniardi.2021: إداسح ثشايظ انزؼهٛى انًُٓٙ انشبيم فٙ رحضٍٛ عٕدح انًؼهٕيبرٛخ فٙ يذسصخ 

دساصخ إداسح انزؼهٛى الإصلايٙ. عبيؼخ  أطشٔحخ ثشَبيظ انذساصبد انؼهٛب ثشَبيظ انزؼهًٛٛخ ؛ انجحش فٙ رضُبٔٚخ

 .صُبٌ عََٕٕظ عزب٘ الإصلايٛخ ، ثبَذَٔغ

 رٓذف ْزِ انذساصخ إنٗ ٔطف كٛفٛخ رُفٛز إداسح انزخطٛظ ٔانشلبثخ ٔرحضٍٛ عٕدح انزؼهٛى انشبيم انًُٓٙ فٙ

انًطجمخ فٙ سكزد أصئهخ انجحش ثشكم خبص ػهٗ أًَبط ٔػًهٛبد إداسح انغٕدح .يذسصخ انزضُٕٚخ يفزبػ انٓذٖ  

صجت إنحبػ انًشكهخ انزٙ أصٛشد فٙ ْزِ انذساصخ ْٕ ظبْشح رُفٛز إداسح ثشَبيظ يذسصخ انزضُٕٚخ يفزبػ انٓذٖ 

انزؼهٛى انشبيم انزٙ رضؼٗ ثبصزًشاس نزطٕٚش خذيبرٓب نهطلاة يٍ خلال إضبفخ لبئًخ انًُبْظ انًُٓٛخ. رى رظًٛى 

ٛؼٙ. رشًم يظبدس انجٛبَبد فٙ ْزِ انذساصخ سئٛش انجحش يٍ خلال رطجٛك يُٓظ َٕػٙ ثًُٓظ ٔطفٙ طج

انًذسصخ ، ٔسئٛش انًغًٕػخ ، ٔأخظبئٙ انؼلاط انطجٛؼٙ ، ٔانًؼهى انًؼٍٛ كًذسس يشافك ، ٔفشٚك انزُفٛز انفُٙ 

نخذيبد انطلاة ، ٔيشغهٙ انًذسصخ ، ٔيششفٙ الأطشٔحخ يٍ انخجشاء فٙ يغبل انزؼهٛى. إداسح انزؼهٛى. رى عًغ 

( إداسح ثشايظ انزؼهٛى انشبيم ف1ٙخلال انًلاحظخ ٔانًمبثلاد ٔانزٕصٛك. أظٓشد انُزبئظ يب ٚهٙ: ) انجٛبَبد يٍ  

ٚزؼهك ثبنزخطٛظ ، ثذءًا يٍ ًَظ لجٕل انطلاة رٔ٘ الاحزٛبعبد انخبطخ يٍ خلال يذسصخ انزضُٕٚخ يفزبػ انٓذٖ 

ٕاسدح فٙ انًجبدئ انزٕعٛٓٛخ نزُظٛى لجٕل يضبس انذيظ انز٘ ٚزى يٍ خلال انشعٕع إنٗ آنٛخ انزضغٛم ٔانًزطهجبد ان

( إداسح انزؼهٛى انشبيم انجشايظ ف2ٙانطلاة فٙ يذُٚخ ثبَذَٔغ. ] فًٛب ٚزؼهك ثًشالجخ  .يذسصخ انزضُٕٚخ يفزبػ انٓذٖ 

ثخهفٛبد رؼهًٛٛخ غٛش ػبدٚخ. ٚؼزًذ رمضٛى انًٓبو نهًؼهًٍٛ   انغٕدح ، رحزفع انًذسصخ ثبنزٕظٛف ٔالاخزٛبس يٍ

( إداسح ثشايظ 3انخبطٍٛ ػهٗ الارفبق ٔانزُضٛك ثٍٛ انًششفٍٛ انخبطٍٛ ٔفشٚك انزؼهٛى انشبيم. ) انًششفٍٛ

، يذُٚخ ثبَذَٔغ. رزؼهك ثغٕٓد رحضٍٛ انغٕدح ، ثذءًا يٍ رؼذٚلاد يذسصخ انزضُٕٚخ يفزبػ انٓذٖ  انزؼهٛى انشبيم فٙ

عبد خذيخ انطلاة. رمذٚى أفكبس يجُٛخ ػهٗ َزبئظ انًُبْظ انذساصٛخ إنٗ يشافك انزؼهى انكبيهخ يٍ خلال رحهٛم احزٛب

يٍ انضشٔس٘ رُفٛز اصزشارٛغٛخ رطٕٚش ثشَبيظ انًذسصخ انًجزكشح  .يذسصخ انزضُٕٚخ يفزبػ انٓذٖ :رحهٛم انجحش

يٍ خلال إػطبء الأٔنٕٚخ نغٕدح انؼًهٛبد ٔانُزبئظ. رى ٔضغ رظًٛى انجشَبيظ ٔفمًب نهًجبدئ انزبنٛخ: لبدس ػهٗ 

بئظ انزؼهًٛٛخ ، ٔإحذاس رغٛٛشاد أفضم ، ٔالاحزٛبعبد راد الأٔنٕٚخ ، ٔانًشبسكخ ، ٔانزًضٛم ، ٔانٕالغ رحضٍٛ انُز

، ثُبءً ػهٗ َزبئظ انًشاعؼخ ٔانزمٛٛى ٔانزكبيم انشبيم ٔانشفبفٛخ ٔانًضبءنخ. رُض  SWOT فٙ ٔفمًب نُزبئظ رحهٛم

ْٙ يذسصخ رٓزى ثبحزٛبعبد أطحبة انًظهحخ ،  خبرًخ ْزِ انذساصخ ػهٗ أٌ يذسصخ يفزبػ انٓذٖ يذُٚخ ثبَذَٔغ

 .َحٕ ًَظ إداسح حذٚش فٙ ػبنى انزؼهٛى انؼبنًٙ ثحٛش رحزبط إنٗ أٌ ركٌٕ يزٕائًخ نزحمٛك سؤٚزٓب ٔسصبنزٓب

 

 انكهًبد انًفزبحٛخ: انزؼهٛى انشبيم ، عٕدح انزؼهٛى ، ٔانًُٓٙ

 

 

 

 


